

2. Aspek Hiburan

Hiburan merupakan kebutuhan yang cukup penting bagi manusia. Oleh karena itu, manusia senantiasa berusaha untuk memenuhi kebutuhan batinnya antara lain dengan hiburan. Hiburan dapat menghilangkan kelelahan setelah bekerja maupun berpikir. Dengan diadakan pesta kaul ini membawa dampak yang positif untuk masyarakat Mukah. Masyarakat merasa terhibur dengan kemeriahan Pesta Kaul yang memperlihatkan budaya masyarakat Melanau dipersembahkan kepada pengunjung yang datang mengunjungi pesta kaul tersebut.

Para pengunjung yang mengunjungi pesta kaul juga bisa berpartisipasi dalam acara yang disediakan oleh panitia seperti mencoba permainan *tibow* (sejenis permainan tradisional Melanau) serta mendalami budaya masyarakat Melanau seperti mempelajari bagaimana cara membuat *serahang* dan juga bisa mengunjungi pameran budaya Melanau di sekitarnya.

3. Aspek Agama

Dengan diadakan pesta kaul, maka secara langsung maupun tidak langsung akan meningkatkan spiritualitas bagi yang mengikutinya. Pesta kaul dijadikan tempat untuk menyatukan masyarakat Melanau untuk bersatu padu dan bergotong-royong dalam menyediakan segala peralatan yang diperlukan bagi kelancaran pesta

kaul itu sendiri selain menerapkan nilai-nilai luhur agama Islam dan norma-norma dalam sosial masyarakat.

Dengan adanya aktivitas seperti ini, lambat laun akan dapat mengubah sikap dan prilaku golongan muda yang sebelumnya selalu menghabiskan waktu senggangnya dengan pekerjaan yang tidak bermanfaat, menjadikan waktu senggang mereka terisi ketika mengikuti dan membantu dalam menjayakan pesta kaul. Selain itu, pesta kaul juga mampu mengeratkan hubungan silaturrahi serta dapat menanamkan nilai-nilai murni dalam kalangan masyarakat.

D. Respon Masyarakat Mukah Terhadap Pelaksanaan Pesta Kaul

Menurut Mufti Sarawak Datuk Kipli Yasin masyarakat Melanau muslim boleh melaksanakan Pesta Kaul tetapi tidak boleh berpartisipasi dalam pemujaan hantu atau roh dimana perlakuan tersebut adalah bertentangan dengan ajaran Islam dan hukum syara'. Masyarakat Melanau Mukah yang muslim boleh melaksanakan Pesta Kaul tetapi tidak boleh berpartisipasi dalam sebarang aktivitas atau acara yang dianggap syirik dimana masyarakat Mukah yang Muslim adalah dilarang mengikuti segala macam acara yang berkaitan dengan pemujaan. Lim Kim Teong salah seorang pengunjung non-muslim merespon Pesta Kaul dengan mengatakan acara tersebut haruslah dikekalkan keberadaannya didalam kalender aktivitas Mukah karena acara tersebut adalah salah satu acara yang dimana dapat mengumpulkan masyarakat Mukah dan secara tidak langsung dapat

menyatukan mereka yang berlainan agama dan kepercayaan supaya berkumpul dan dapat merapatkan jurang diantara orang Islam dan non-Islam.

Para pengusaha juga merespon pelaksanaan Pesta Kaul dengan baik karena dengan adanya pelaksanaan Pesta Kaul mereka dapat menambah sumber pendapatan mereka serta meningkatkan hasil jualan mereka dengan kedatangan pengunjung yang secara tidak langsung akan membeli apa yang mereka jual. Pelaksanaan Pesta Kaul juga menurut para pengusaha dapat meningkatkan hasil ekonomi negeri Sarawak serta dapat mempromosikan produk mereka kepada para pengunjung Pesta Kaul. Pesta Kaul berdampak negatif kepada nelayan karena sewaktu Pesta Kaul dilaksanakan para nelayan adalah tidak dibenarkan keluar menangkap hasil laut karena ia adalah sebagian dari syarat pelaksanaan Pesta Kaul. Menurut para nelayan mereka kehilangan sumber mata pencarian selama Pesta Kaul dilaksanakan karena hasil laut adalah sumber pendapatan sehari-hari untuk mereka.

Selain itu, petani juga mengalami nasib yang hampir serupa dengan para nelayan karena mereka juga dilarang melakukan sebarang kegiatan pertanian. Mereka harus bersabar menunggu sehingga Pesta Kaul selesai dilaksanakan dimana biasanya Pesta Kaul dilakukan selama satu minggu

